

Une coopérative citoyenne pour l'éolien - 12/07/2013

FERNELMONT -

La jeune coopérative Champs d'Énergie développe le projet d'acquérir une éolienne citoyenne, elle recherche des coopérateurs.



Le lundi 1er juillet au foyer paroissial de Marchovelette, la jeune coopérative Champs d'Énergie a bouclé un cycle de trois soirées de présentation de son projet d'acquisition d'une éolienne citoyenne dans le futur parc EDF-Luminus situé le long de l'autoroute de Wallonie sur le territoire de Fernelmont. L'exposé a débuté par la prise de paroles d'une représentante de l'Apere ou Association de promotion des énergies renouvelables qui a explicité le nouveau cadre éolien wallon. Ensuite, les membres du conseil d'administration de la SCRL Champs d'Énergie ont présenté le parcours de réflexion qui les a conduits à la création de leur coopérative ainsi que les objectifs de cette dernière à savoir la production d'énergies renouvelables, la promotion des économies d'énergie, l'implication des citoyens et le développement local. Ils ont également insisté sur la gestion démocratique qui constitue une caractéristique importante des coopératives. La quarantaine de citoyens présents a écouté avec attention le développement du projet d'acquisition d'une éolienne, le plan financier, les contacts avec le promoteur et les autorités communales, la recherche de financements... La soirée s'est poursuivie par une séance de questions-réponses qui a permis à chacun de dégager la qualité du projet et les avantages à devenir coopérateur. Le débat s'est avéré très constructif, il a dissipé toutes les zones d'ombre du projet et a donné l'envie à une quinzaine d'habitants de prendre des parts dans la coopérative Champs d'Énergie. C'est un bon départ sachant que cette coopérative citoyenne tente de rassembler à terme 300 personnes soucieuses de se réapproprier l'énergie, de privilégier les circuits courts du producteur au consommateur, d'investir de façon éthique, locale et solidaire dans les énergies renouvelables en garantissant le respect de la démocratie, la transparence et la rentabilité.

Renseignements: www.champsdenergie.be

Marie-France HÉRION (L'Avenir)